

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretan, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

Hoy día de San Vicente mártir, celebra su día nuestro amado Prelado.

Al felicitarle en su fiesta onomástica hacemos votos porque Dios le conceda la salud corporal y fortaleza contra las injustas asechanzas de sus enemigos.

DESDE MADRID

El bueno y el mal ejemplo de los de arriba

El poder, o más exacto, la influencia de los malos ejemplo, es, sin duda, mayor que la de los buenos. Toda sociedad corrompida ha sido antes una sociedad mal ejemplarizada. Pensado bien y comprobáis el hecho. Un pueblo moral, un pueblo dócil, un pueblo de costumbres patriarcales y sencillas, se ha trocado en otro inmoral, rebelde y vicioso, a virtud de los malos ejemplos que se le han dado desde arriba; digo desde arriba refiriéndome a las personas que ejercen autoridad o que debían tenerla. Los pueblos a quienes se ha ejemplarizado mal no pueden ser reconquistados a la práctica de las virtudes privadas y públicas sino cuando se les vuelve a ejemplarizar bien. Es más rápida la pérdida que la conquista, y más lenta que la segunda, la reconquista; pero una y otra se logran a poder de la ejemplaridad.

El gobernador de Barcelona, señor Martínez Anido, mandó en carta floja a la cárcel a unos cuantos bandoleros y piratas disfrazados de comerciantes.

Esa resolución gubernativa tuvo eficacia inmediata en la baja del precio de las subsistencias en la Ciudad Condal. Pero además de la eficacia de la pena, del saludable temor que inspira la cárcel, en este caso tenemos que registrar una eficacia todavía mayor: la del ejemplo. Al Gobernador de Barcelona le han seguido otros gobernadores, y lo mismo que en aquella capital, se ha acusado la baja de los precios de los artículos indispensables para la vida en las otras. Supongamos que todas las autoridades de provincias y todas las de Madrid, y en lo que a él le incumbiese, el Gobierno, hicieran otro tanto, y tendríamos, ya que no resuelto, grandemente mitigado el terrible problema de la carestía.

Todo queda reducido a un problema de voluntad, de buena voluntad, al querer de un hombre que ama la justicia y la rectitud. Una vez más se demuestra con esto que el mal puede reproducirse abajo, pero que se sostiene y se dilata por la pasividad y por la flaqueza, cuando no por la complacencia de los altos. Y una vez más se demuestra también que sólo de arriba puede venir la luz...

Miguel Petaflor

NOBLEZA OBLIGA!

Ante la huelga de los funcionarios de Hacienda, presencié el triste espectáculo que un torpe gobernante ofrece a una nación civilizada con su torpeza e ignorancia, cualidades ambas, que un Ministro-Consejero de la Corona no debiera tener.

¿Que tienen razón los empleados? ¿Que duda cabe! ¿Que el Ministro ha obrado al margen de las Leyes? ¿Quién lo ignora! ¿Puede aducir inconsciencia en la confección del R. D. quien necesariamente tiene que conocer a diario el movimiento del escalafón del cuerpo de Hacienda?

¿Qué dirían los primeros jefes de un arma cualquiera del Ejército, si de repente leyeron en la Gaceta o Boletín del Ministerio de la Guerra, unas oposiciones para la creación de 100 plazas de Capitanes de su Regimiento?

¿Y porque quisieran hacer valer su legítimo derecho personal o colectivamente, habríamos de acusarlos de indisciplinados? ¿Pues que es la disciplina más que doctrina, cuando con sus caprichosas decisiones, subvierte derechos, trunca la autoridad y desequilibra la armonía legal?

Se ha dicho que el arte de gobernar no es más que la razón y la moral aplicadas al Gobierno de las naciones; y cuando por quien tiene ineludible obligación de mantener íntegros los principios del Derecho, que es el que crea deberes, se infringe aquel y se olvidan estos, la lógica resultancia es la anomalía de las pasiones.

Nos es desagradable decirlo, pero hay que rendirse ante el imperio sublime de la Verdad.

No tiene razón el Ministro.

Tienen razón los funcionarios de Hacienda.

Si en estos momentos en que escribimos estas cuartillas no se ha retirado el Ministro, habrá derivado el asunto en un caso sencillo de torpeza ministerial.

Si ha dimitido y dejado la cartera, le aplaudiremos esa decisión, pues habrá sido la que los hombres normales imprimen en sus equívocos.

La insistencia de un Ministro en seguir en su departamento contra viento y marea, produce graves perjuicios a la Hacienda pública, a España entera.

La pérdida de un Ministro de un Gabinete que está perdido, no produce perjuicio alguno a nada ni a nadie.

La elección de situaciones no es dudosa.

Juanito Español

En el Casino

Mañana noche a las diez y en el salón de fiestas de esta sociedad dará un concierto el notable violinista señor Cánepa, después del cual habrá baile.

El programa será el siguiente:

PRIMERA PARTE

- I. Romanza, Swendsen.
- II. Canto de Amor, Kreisler.
- III. Serenata, Drdla.
- IV. Rapsodia Húngara, Hauser.

SEGUNDA PARTE

- I. Leyenda, Wieniawski.
- II. Zapateado, Sarasate.
- III. Recuerdo, Drdla.
- IV. Capricho, Jota, Hierro.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Madrid y Valencia, nuestro respetable amigo el industrial de ésta don Gregorio Pina Gimeno.

—Marchó a Alicante nuestro querido amigo don Javier Bayo.

—Procedente de Ferrol hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo el primer maquinista de la Armada don Arturo Andrés.

—Ha marchado a Murcia don Luis Gómez.

—Regresó de Madrid nuestro querido amigo el Alférez de pavo don Rafael Guitián.

Notas varias

Ha obtenido el título de Ayudante de Máquina en este Instituto de Náutica el joven Joaquín Mercader Soto, hijo de nuestro amigo don Pedro, a quien felicitamos.

—Mañana por la noche, en el elegante establecimiento la Maison Paris habrá una exposición que indudablemente será del agrado de cuantos la admiren.

Por ello lo anunciamos, en la seguridad de que nuestras lectoras lo habrán de agradecer.

¿A régimen?

En no remota ocasión se reunieron en banquete veinte o veinticinco amigos que por azar de la suerte, y tras de estar largo tiempo sin verse y sin entenderse, en la corte se encontraron regocijados y alegres.

El banquete, suntuoso se encargó, naturalmente, que todos los comensales —si a lo que cuentan se atiende— quisieron que la comida comida opipara fuese.

Ya en la mesa congregados, uno de ellos, con voz fuerte, pidió que se le sirviera una botella de leche, pues, según manifestó, sometido estaba a régimen, (régimen alimenticio como cualquiera comprende). A todos extrajo el caso porque era de los presentes quien así hablaba, el sujeto de más sano continente. Su robustez era enorme y si por bueno se tiene un color como la grana, su color era excelente. Dijo entonces la comida y el caballero del régimen devoraba los manjares con verdadero buen diente.

Al no repetir de alguno tomaba un vaso de leche, y vuelta luego a comer. Procediendo de tal suerte, comió y bebió no por uno, ni aún por dos, sino por siete. Es claro, sus amigos lenguas se hicieron al verle comer de aquella manera brutal, como era de ene, y de que regimientado, según expuso, estuviese.

Pasó tiempo y en Madrid se encontraron, nuevamente, uno de los comensales del consabido banquete y el sujeto que en el mismo bebió un azumbre de leche. Iba acompañado el último de dos hijos mozaibetes, más fornidos que su padre y de más talla que éste. Terminados los saludos, el primero, seriamente, a su amigo dijo así: «¡Vaya un par de hijos que tienen! ¡Qué robustez! ¡Qué colores! ¿Están, por ventura, a régimen?»

Julio Hernández.

Teatro Principal

El martes a las siete y cuarto de la tarde, dará un concierto la «Sociedad de Conciertos» con la cooperación del virtuoso Eduardo Cánepa.

PRIMERA PARTE

Por la orquesta

- I. Segunda Rapsodia Húngara. Linzt.
- II. Danza Macabra, Saint-Saens.
- III. L'invitator, a la Valse, Weber.

SEGUNDA PARTE

Concierto de violín con acompañamiento de orquesta, Mendolotion.

TERCERA PARTE

Violín y Piano

- I. Romanza en Fa, Beethoven.
- II. Canción Luis XIII y Pavana, Couperin-Kreisler.
- III. Serenata Andaluza, Sarasate.
- IV. Jota Aragonesa, Sarasate.

La hora señalada es en atención a la clase mercantil, para que pueda asistir a esta fiesta.

Seguramente tanto la Sociedad de Conciertos como el señor Cánepa tendrán otro nuevo triunfo.

En serio y en broma

Antes de entrar en la sesión que ayer celebró nuestro Excmo. Ayuntamiento, observamos que había desaparecido el alarde de fuerzas y precauciones, desplegados el viernes anterior.

Ya empezada la sesión vimos con sorpresa que no habían acudido los señores Martínez Fuentes y Navarro, que tanto quehacer daban al señor Alcalde.

A pesar de ello, al llegar al momento del *jollín*, los socialistas abandonaron el salón.

Instantes de gran expectación. Sin embargo, todo se desliza como una seda y el público, defraudado, comienza a impacientarse.

Maya, bosteza. Y uno del público dice: ¡pastel tenemos!

Y era lógico que lo llevasen y grande, ya que era la *aña* y *mita*, y los estómagos se hallaban debilitados.

Los socialistas entran inmediatamente.

—Y aquí paz y allá gloria.

—¿Pero, dice Ud...?

—Si hombre; que Zafra ha ido a Madrid representando al Municipio cartagenero.

—¡A! Pues entonces ya está todo aclarado.

¿Cómo?

—Nada, que al verle don Eduardo y después de oírle vociferar, se pasó y... ¡záis la crisis total.

El Santo del Rey

Mañana 23, con motivo de ser la festividad de San Ildefonso, onomástico de S. M. el Rey, se verificará en el Salón del trono del Palacio de Capitanía General, la recepción oficial.

Asistirán a ella todos los Jefes de Cuerpo de la guarnición y comisiones de los mismos.

Una compañía con bandera y música, de Infantería de Marina, hará en la puerta los honores de ordenanza.

Las baterías de la plaza y buques surtos en el puerto harán al cañón las salvas de ordenanza.

Los edificios públicos ostentarán colgaduras. A las tropas de la guarnición se les servirán ranchos extraordinarios.

Teatro Circo

Mañana se despedirán del público los artistas que constituyen la notable troupe «Las A gullias Humanas» que tantos aplausos han conquistado del público por su arriado trabajo.

Los notables malabaristas Les Palcini consiguieron un gran éxito en la noche de su debut, confirmado después en las sucesivas presentaciones, así como la troupe Alberlini, en la que tan notablemente se distingue el niño saltador.

Para hoy se anuncian nuevos debuts y todos estos números tomarán parte en las funciones de mañana tarde y noche.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilis con el uso de medicamentos general

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

AYUNTAMIENTO

Final de la sesión

Instancia de la Asociación de los Abogados de Cartagena, solicitando se le exima del pago del Impuesto sobre Circulo de Recreo.

Se acuerda que no pague. Expediente sobre construcción de urinarios y kioscos de necesidad de esta ciudad.

Que pase a la comisión. Oficio del Sr. Contador municipal pidiendo se abone de imprevisión a don Enrique Gómez Quiles la cantidad que satisficiera indebidamente por inquilinato en 1919 y se lleve efecto la transferencia de crédito en presupuesto de ensanche.

Después de un largo debate acuerda que se devuelva esa cantidad por medio de una transferencia.

Moción de varios señores concejales proponiendo que los gastos ocasionales la comisión que represente los señores ~~trabajadores~~ abonado por el Ayuntamiento.

Pedrero que cuando vuelva la comisión se haga el presupuesto de gastos y se pague a mitad por el Ayuntamiento de Cartagena y el de La Unión y así se acuerda.

Entra el señor Martínez Fuentes. Antes de los ruegos y preguntas señor Pedrero habla referente a una denuncia sobre el haber hecho unas obras en la calle de Bodegones.

El Alcalde: Eso está en el Juzgado.

González: Pido que el Ayuntamiento acuerde llevar a los Tribunales al señor Alcalde.

El Alcalde: S. S. viene a darme la razón.

González: Para discutir S. S. salga del sillón y defiendase en los caños.

El Alcalde: No chille el señor González que menos se le oye.

González: Yo no chillo. En el público se oyen rioses guasonas.

Dorda: Diga el señor Pedrero si no es cierto que el hacer esas obras ha sido porque perjudicaban a la salud pública.

Pedrero: Dígame el señor Dorda si la denuncia del jefe de la guardia municipal, no está hecha después de haberse enterado el alcalde, al preguntarle que se estaban haciendo esas obras dijo que no.